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様式第６号（第１７条）        

 会  議  録 

          

会 議 の 名 称  令和６年度第１回春日部市観光振興審議会 

開 催 日 時 令和６年８月２３日(金) 
開 会 午後  ２時００分 

閉 会 午後  ３時２２分 

開 催 場 所 市役所本庁舎２階 ２０３会議室 

議長(会長等)氏名 小沢 智樹 

出 

 

 

席 

 

 

者 

 

委員氏名 

(出席人数：４人)   

小沢 智樹、望月 康紀、中田 久美子、段 暁明 

 

説 明 者 

そ の 他 

 

 

 

事 務 局 

 

(出席人数：７人） 

環境経済部長 齋藤 綱紀、環境経済部次長 浜村 三博、 

観光振興課長 古郡 真二、観光振興担当主幹 中﨑 昌徳、 

観光振興担当主査 今井 崇、観光振興担当主事 橋本 裕希、 

観光振興担当主事 石川 直弥 

次第及び公開、一部

公開、非公開の区分 

１ 開  会 

２ 委嘱状交付 

３ 挨  拶 

４ 委員紹介 

５ 事務局紹介 

６ 会長互選 

７ 副会長互選 

８ 議  題 

（１）令和５年度事業報告について 

（２）令和６年度事業概要について 

（３）その他 

９ 閉  会 

一部公開・非公開の 

場合はその理由 

□ 要綱第３条第１号該当： 

□ 要綱第３条第２号該当： 

□ 要綱第３条第３号該当： 

□ 要綱第３条第４号該当： 

配 布 資 料 

・資料１ 令和５年度 事業報告 

・資料２ 令和６年度 事業概要 

・資料３ 国土交通省の記者会見資料 

・資料４ 大凧文化交流センター「ハルカイト」について 

・資料５ デジタル田園都市国家構想交付金施設整備計画（抜粋） 
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会議録の作製方法 

□ 録音テープ等を使用した全文記録 

■ 録音テープ等を使用した要点記録 

□ 要点記録 

会議録署名の指定 
 

 

発 言 者  発言内容 ・ 決定事項 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

仮議長 

 

 

 

 

議 長 

 

 

議 長 

 

 

 

事務局 

 

 

議 長 

 

 

【１ 開  会】 

 

【２ 委嘱状交付】 

 

【３ 挨  拶】 

 

【４ 委員紹介】 

 

【５ 事務局紹介】 

≪春日部市観光振興審議会条例第６条第２項による会議開催要件

の成立報告≫ 

≪本会議の審議事項すべてを公開する旨報告≫ 

≪傍聴者なしの旨報告≫ 

 

【６ 会長互選】 

≪委員の互選により、会長に小沢智樹委員を選出≫ 

≪春日部市観光審議会条例第５条第２項により議事進行を会長に

お願いする≫ 

 

【７ 副会長互選】 

≪委員の互選により、副会長に望月康紀委員を選出≫ 

 

【８ 議題】 

 議題（１）「令和５年度事業報告について」及び議題（２）「令

和６年度事業概要について」を一括して事務局より説明をお願い

します。 

 

≪資料１ 令和５年度事業報告についての説明≫ 

≪資料２ 令和６年度事業概要についての説明≫ 

 

ただいま事務局より説明がありました内容について、ご質問、

ご意見がありましたら、お願いいたします。 
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議 長 

 

 

議 長 

 

 

事務局 

 

 

議 長 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

委 員 

 

 

事務局 

 

 

 

 意見がないようですので、議題（１）及び（２）の議事につき

ましては終了とさせていただきます。 

 

続きまして、議題（３）「その他」について、ご意見がある方は

いらっしゃいますか。 

 

 事務局より資料３について説明させていただきます。 

≪資料３ 国土交通省記者会見資料の説明≫ 

 

 ただいまご説明いただきました内容について、ご意見がある方

はいらっしゃいますか。 

 

 補足になりますが、春日部市観光協会より、令和５年から令和

６年にかけて外国人観光客の来訪が増加傾向にあるという報告が

入っています。ニュースにもなっているように、日本全国でも訪

日外国人観光客が過去最高を記録したとありますが、春日部でも

特に中国人観光客が多く来訪しています。クレヨンしんちゃん関

連スポット目当てで来訪いただいていますが、そういった方々を

巻き込んで、首都圏外郭放水路も含めた市内周遊ツアーができれ

ば、春日部の更なる魅力を発信できると考えています。委員の皆

様にも引き続きご意見を賜れれば幸いです。 

 

 他にご意見がある方はいらっしゃいますか。 

 

 事務局より資料４及び資料５について説明させていただきま

す。 

≪資料４ 大凧文化交流センター「ハルカイト」についての説明

≫ 

≪資料５ 「デジタル田園都市国家構想交付金（地方創生拠点整

備タイプ）」施設整備計画（抜粋）についての説明≫ 

 

 ただいまご説明いただきました内容について、ご意見がある方

はいらっしゃいますか。 

 

 ハルカイトの運営や広報ＰＲ活動の主体は春日部市という認識

でよいでしょうか。 

 

 はい。現在は市の直営で行っております。 

 観光振興課の職員が５名配属されており、常時３～４人の体制

で運営しております。 

 



 - 4 - 

委 員 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

委 員 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 ハルカイトにおいても、インバウンドの受け入れ体制を強化し

ていくのであれば、受け皿となる中核組織の活用が必要だと思い

ます。春日部市では観光協会がその役割を担っているかと思うの

で、観光協会と密に連携をとっていくことで、観光コンテンツの

増進につながると思います。先ほどの首都圏外郭放水路の話にも

つながる点があると思うので、本審議会だけではなく、課内の会

議等で観光協会と連携した取り組みについて検討いただければと

思います。 

 

 首都圏外郭放水路は江戸川河川事務所や商工団体、観光協会、

春日部市で協議会を作り、定例で会議を行っています。その中で

も今後の取り組みとして、首都圏外郭放水路見学から大凧文化交

流センター見学といった流れのツアーを実施できればと考えてい

ます。また、犬と一緒に首都圏外郭放水路見学が可能か確認をし

ております。首都圏外郭放水路と大凧文化交流センターにて、愛

犬家をターゲットにしたイベントを開催し、両施設を相互に行き

来できるような企画を考えています。 

 

 ハルカイトの年間目標来場者数ですが、どのように設定されて

いますか。 

また、現在のペースを考慮したうえで、今後の来館者数の向上

についてどういうイメージをお持ちですか。 

 

資料５の KPI にあります年間目標来館者数において、１万人と

設定しました。 

 今の段階ではペース的には厳しい状態かと思いますが、様々な

イベントを企画して、来場者数が増えるように取り組んで参りま

す。 

 KPI④の学校見学者の受け入れ指標があります。学校からの見学

も積極的に受け入れていきたいと考えていますので、今後、春日

部市包括連携協定を結んでいる学校に出向いて説明したいと思い

ます。 

 

 施設利用料が安いですし、団体にとって魅力的な何かが運用で

きれば、特に学校とか教育委員会につながる要素が大きいと思う

ので、具体的な話が進むとよいと思います。 

 

 来館者を増やすにあたって、貸館も行っているので安定的な利

用は見込めるかと思いますが、それにとどまらず面白いイベント

をやりたいと思っています。 

 学生にも足を運んでいただいて、ハルカイトの方でどのような
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委 員 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委 員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委 員 

 

 

 

 

 

 

催しができるか声が上がってくると、よりよいと思います。 

 

 ハルカイトの展示でも、全国各地の凧が展示されていたように、

凧自体は、春日部固有のものというわけではなく、特段珍しいも

のではないです。 

その前提を踏まえたうえで、どう集客していくか、際立つよう

なアイデアを考えてやっていただくことが大事だと思います。 

 

 現在、江戸川河川敷を行き来しているサイクリストは首都圏外

郭放水路を休憩場所としています。ハルカイトについても、サイ

クリストをターゲットとしたスポットとして整備することで集客

につなげることも考えています。 

 また、先程話した愛犬家をターゲットとしたイベントでも、ハ

ルカイトを利用したドッグランや、地下神殿に犬と一緒に入れる

日を設けるなど、面白い取り組みができると考えています。以前

に、警察犬が地下神殿に「訓練に適している」という理由で入っ

たことがあるので、前例はあります。 

 首都圏外郭放水路では本日も地震体験車、降雨体験車を呼んだ

体験イベントを行っており、そこでみどりスーパーの「そこら辺

の草天丼」を販売しており、多方面とのコラボした企画を開催す

るのも興味深いと考えています。 

 

 参考として、首都圏外郭放水路では学校関係の来場者が 8000

人ほど、100 校くらいになります。首都圏外郭放水路で考えてい

るのは、学校関係の探求学習、SDGｓに取り組むことができる施設

にすることで、子ども達が見学するだけではなく、体験したり、

学んだりすることができます。ハルカイトでも同様に体験型のイ

ベントができればよいと思います。道の駅「庄和」、首都圏外郭放

水路等の観光資源と合わせて 1 日春日部で楽しめるようになれば

観光客の増加につながるのではないでしょうか。 

 春日部にある 23 の小学校うち、15 校が首都圏外郭放水路に社

会科見学に来ています。ハルカイトにも 4000 人くらい行ってもら

えれば、年間目標の 4 割は達成できます。 

 

 コロナ前までは中国の小学校が春日部に訪問に来ていました。

ちょうどブームになろうとしていたところがコロナでゼロになっ

た形ですので、旅行業界と連携が取れれば、春日部の観光客が増

え、ハルカイトや首都圏外郭放水路の集客につながるのではない

でしょうか。春日部には台湾の高校と姉妹校提携している高校が

あるので、もっとＰＲした方がいいと思います。 
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委 員 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

委 員 

 

 

委 員 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 ハルカイトをサイクリストの立ち寄り場所として使う話があり

ましたが、春日部の給食は有名なので、実習室で定期的に給食を

提供できるように市内の市民団体と連携してもいいと思います。 

 

 旧春日部地域の学校の給食は自校式を採用しているため、温か

い給食が各校オリジナルのメニューで提供されるので、おいしい

と言われるのだと思います。ハルカイトには昔の小学校をモチー

フにした展示室があるのでそこで給食を食べるとタイムスリップ

したような雰囲気になると思います。 

給食をテーマにしたイベントは面白いと思います。 

 

 埼玉県にも廃校でカフェや道の駅を開いて活用している事例が

あります。 

 

 給食は外国人向けのコンテンツとしてだけでなく、市民の暮ら

しに根差している側面もあるので、暮らしやすさや街の魅力の発

信といった面にもつながると思うので、多方面で有効なツールに

なると思います。 

 

他にないようですので、以上を持ちまして、本日予定しており

ました議題は、皆様のご協力により終了いたしました。ありがと

うございました。 

市におかれましては、本日の審議を踏まえ、今後におきまして

も、観光協会をはじめとした関係機関などと連携を図り、より一

層、観光の振興を推進していただくようお願いいたします。 

それでは、進行を事務局にお返しいたします。 

 

【９ 閉会】 

 

議事の顛末・概要を記載し、その相違なきことを証するためここに署名する。 

令和６年９月１３日 

署名者の職・氏名   会長 小沢 智樹 

 


